

Kita-Umfrage: Maue Beteiligung, aber große Zufriedenheit

Grasbrunn – Die Gemeinde Grasbrunn hat kürzlich sämtliche Eltern von Kindern in den kommunalen Kitas kontaktiert und gefragt, wie zufrieden sie mit der Betreuung sind. Neu war die Frage nach einem möglichen Waldkindergarten. Obwohl die Befragung online war, machten nur wenige Eltern mit.

„Die komplette Befragung hätte maximal fünf bis zehn Minuten gedauert und wäre einfach auf dem Smartphone, Laptop oder Tablet möglich gewesen, also echt kein Aufwand“, bedauerte Hauptamtsleiterin Nicole Jung die maue Beteiligung. Die Teilnahmequote in den Einrichtungen lag zwischen sieben Prozent im Hort der Kinderwelt Grasbrunn, 22 Prozent im Kindergarten der Kinderwelt, 30 Prozent bei der Mittagsbetreuung und 33 Prozent im Kindergarten Harthausen. Der Höchstwert wurde mit knapp 49 Prozent im Kindergarten Honigblume erreicht.

Lob fürs Personal

Die gute Nachricht für die Gemeinde: Diejenigen Eltern, die mitmachten, waren mit der Gestaltung und Ausstattung der jeweiligen Einrichtung, den Spiel- und Gruppenräume, dem Garten und Spielmaterial, der Qualität der Spielsachen, dem Mittagessen, Elterngesprächen, Erziehungs-Partnerschaft und dem Betreuungsteam sehr zufrieden oder zumindest zufrieden. Das Personal wurde überall als freundlich, fürsorglich, qualifiziert, liebevoll, menschlich, engagiert, empathisch und nett beschrieben. Sämtliche Projekte, Angebote und die Kommunikation wurden gelobt. Die Eltern sind überall von der lösungsorientierten Arbeit sowie dem Eingehen auf die individuellen Bedürfnisse der Kinder begeistert.

Bei der Mittagsbetreuung wurde speziell die Flexibilität, Ferienbetreuung und die unkomplizierte Kommunikation gelobt. In allen Einrichtungen wünschen sich die teilnehmenden Eltern längere Öffnungszeiten in den Ferien und mehr Ausflüge, mehr Veranstaltungen sowie eine stabile Personalsituation. Sehr oft wurde die Einführung einer Kita-App angeregt.

Gesondert wurden die Eltern noch zu einem möglichen Waldkindergarten befragt, ob sie Interesse an einem klassischen Konzept haben: Bei jedem Wetter draußen spielen, basteln, toben, kein warmes Mittagessen, Komposttoilette. 30 Eltern antworteten darauf mit „ja“, 49 Eltern mit „nein“. bb